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Personnes présentes :  
ALEMAN Yves, GOR 
ALENGRY Christelle, Chambre d’agriculture 66 
BALLALUD DE ST JEAN Thomas, Adjoint St-Laurent-de-la-
Salanque 
BEDOS Regis, Elu à Saint-Hippolyte 
BELBEZE Bernard, ACCA Salses 
BISE Eric, PMM 
BLANC Julie, CD 66 
BLANQUET Amandine, SMBVA 
BOINON Laurent, Brigade Nautique Leucate 
CAUVIN Jean-Raymond, Président ACCA Salses 
CLARA GRITTI, CBN MP 
COURMONT Lionel, CEN 
DEDEBANT Estelle, Adjointe Opoul-Périllos 
DUMEUNIER Vincent, CD 11 
ESCOT Florian, LPO Occitanie 
FONBONNE Laurence, Directrice du Syndicat RIVAGE 
FONTENEAU André, OFB 
GARCIA-VIDAL Madeleine, Maire de Saint-Hippolyte 
GILABERTE Nathalie, FDC 66 
GILLOT Fabien, GOR 
GONCALVES Patrick, Elu du Barcarès 
GOT Alain, Maire de Saint-Laurent-de-la-Salanque 
GUIRRDO Marie-Laure, Elu du Barcarès 
HERVIEU Ava, Syndicat de la Têt 
HRYNYSZYN Daniel, EID Méditerranée 
Julien ARNOLD, mairie du Barcarès (sport) 
LAFFON Jean-François, CG 66 
LAWERMAN Isabelle, Nature Barcarès Pluriel 
LOMBARD Gabin, FMDS – pisciculture 
MARGAIL Cécile, Adjointe à Torreilles 
Marlène RUIZ DE GALARRETA, mairie du Barcarès (urba) 
MASVIDAL Angélique, PNR de la Narbonnaise 
MEUNIER Delphine, Elu du Barcarès 
NAVARRO Charles, FDC 66 
NICOLEAU Frédéric, Mairie de Claira 
NOEL Jean-Alexis, Chargé de mission Zones Humides, RIVAGE 
PALAU André, EID Méditerranée 
PASQUET Benoît, DDTM 66 
PESCAY Rémi, PNR Corbières Fenouillèdes 
POYARD Jérôme, DGA C3SM 
REKAS Laurence, Adjointe Salses le Château 
ROBERT Julien, Chargé de mission Natura 2000, RIVAGE 
THOMAS-SLEIMAN Laura, RIVAGE 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Personnes excusées :  
ABELANET Pierre, Mairie de Fitou 
ALQUIER Agnès, Chambre d’agriculture 11 
BECEIRO Thierry, Cave Arnaud de Villeneuve 
BOSC Nadine, AE RM&C 
BRETON Marie, Elue à Leucate 
BUIGUES Stéphane, Grand Narbonne 
DUC Gaël, Méditerranée pisciculture (Aqualand SA) 
DUVAL Adjudant, Groupement de gendarmerie 66 
FALZON Nicolas, AE RM&C 
GRIFFOUL THIBAUDEAU Gwendoline, Mairie de Salses 
GUILLOT Christophe, Comité départemental de vol libre 66 
GUILPAIN Nicolas, Mairie de Leucate  
GUILPAIN Nicolas, service environnement, Mairie de Leucate 
LECROQ Margaux, CA 11 
PY Michel, Président du syndicat RIVAGE 
QUENOT Sylvie, DDCSPP 
RABASSE Claude, ACCA Leucate 
RIBOT Murielle, Région Occitanie 
ROQUES Christine, Association ECCLA 
SANTANAC Stéphane, SIVOM Corbières Méditerranée 
STIEGLITZ Thomas, CEREGE 
TACHRIFT Hichem, Syndicat des nappes du Roussillon 
TAPIN Jérémie, ONF Méditerranée 
  
 
 

 



 

 

Pièce jointe : Procès-verbal de séance, Diaporamas présentés 
 
Ordre du jour : 

 Les Zones Humides : bilan d’activité 2021 & Perspectives 2022 

 Avancement de la démarche 

 Plans de Gestion spécifiques 

 Actions Transversales 

 Natura 2000 : bilan d’activité 2021 & Perspectives 2022 

 Les actions de gestion des espaces naturels 

 Bilan des actions diverses 

 Les inventaires scientifiques 

 Actions de communication 
 
 
Accueil par Madame GARCIA-VIDAL, Maire de St Hippolyte. 
Ouverture de la réunion par Monsieur GOT, Maire de St Laurent de la Salanque, Président du COPIL Natura 2000, vice-
président de la Commission Locale de l’Eau, qui souhaite à ces deux titres, la bienvenue aux participants. Monsieur GOT 
présente l’ordre du jour et fait part de son souhait de continuer à poursuivre les différentes actions mises en œuvre dans 
le cadre des deux démarches.  
 

1. Bilan des démarches Zones Humides, Natura 2000, des actions d’inventaire, de suivis et de communication pour 
l’exercice 2021 

Les bilans des deux démarches sont présentés. L’ensemble du contenu de ces interventions ne sera pas retracé dans ce 
compte rendu. Seules les remarques et questions faites par les auditeurs sont consignées. 
 
 
Concernant la nouvelle réglementation relative aux conditions de navigation sur l’étang de Salses Leucate, Monsieur 
NAVARRO de la FDC66 regrette la non prise en compte des sites de l’étang de l’angle et de l’île de la Corrège. En effet sur 
ces deux secteurs les enjeux avifaune notamment sont très forts et de nombreux pratiquants d’activités nautiques sont 
observés. RIVAGE indique qu’il fera remonter ces propositions aux services de l’Etat qui pourront après analyse proposer, 
le cas échéant, une modification de l’arrêté Préfectoral. Ces propositions devront être concerté en Commission nautiques 
sur convocation des services de la DML 11/66. 
 
Concernant la question soulevée par le PNR Corbières Fenouiièdes portant sur le financement du plan de gestion des 
sages d’Opoul, il est précisé que l’Agence de l’Eau, l’Etat et l’Europe (contrat N2000), la Région, le Département, l’OFB, la 
FNC, l’ACDPM, la FDC et RIVAGE cofinancent la mise en œuvre des actions.  
Pour l’ouverture de milieu, des précisions ont été demandées aux services de l’Etat et « effectivement, on ne peut pas 
contractualiser via Natura 2000 des parcelles déjà déclarées à la PAC, pour éviter le double financement à l'échelle de la 
parcelle. Par contre, si la parcelle n'est pas déclarée à la PAC au moment du dépôt de la demande de subvention, le contrat 
peut être mis en place. » 
 
Ensuite, lorsque les travaux de restauration de milieux ouverts sont terminés (en année 1 généralement), la ou les 
parcelles peuvent être déclarées à la PAC à partir de la deuxième année pour l'obligation d'entretien, si le contrat ne 
prévoit pas d'engagements rémunérés sur les 4 dernières années. Si par exemple un pâturage rémunéré est prévu au 
contrat pour entretenir les milieux ouverts, la parcelle ne pourra pas être déclarée à la PAC. 
 
Concernant les travaux de gestion des espèces envahissantes (Baccharis) sur le site du communal à Saint Hippolyte, Lionel 
COURMONT indique l’importance de réaliser un suivi de l’efficacité de la technique de broyage de la végétation suivi du 
pâturage. Cela permettra, si l’efficacité est prouvée, de renouveler l’expérience sur d’autres secteurs. 
 
Concernant les problématiques de conservation de l’outarde canepetière dans la plaine de la Salanque, les participants 
sont unanimes et valident la proposition de RIVAGE d’organiser une réunion avec les parties prenantes. Le CEN Occitanie 
indique que les surfaces concernées et utiles à la conservation de l’espèce pourraient être analysés finement car certaines 
parcelles sont stratégiques et permettraient, si elles sont conservées en l’état, de réduire considérablement la 
problématique. 
Madame ALENGRY de la CA66 indique l’importance de définir une stratégie claire qui ne pénalise ni le monde agricole ni 
l’espèce. Elle rappelle que le développement de la population d’outardes canepetières sur la zone coïncide avec la déprise 
viticole constatée il y a 10 ans. 
 



 

 

Christine ROQUES, absente au COPIL, fait remonter à RIVAGE 2 problématiques qu’elle souhaite porter à connaissance 
des membres du COPIL : 

 Projet de loi sur l’encadrement de l’utilisation des produits phytosanitaire en site Natura 2000, 
 La forte fréquentation de la zone du Mouret qui induit un fort piétinement de la végétation et le dérangement 

de la faune. 
 
Concernant les camping-cars et mobil homes RIVAGE ne peut pas apporter de solution dans l’immédiat. En revanche 
concernant les épaves de bateaux échoués sur les bords de l’étang ; une action sera engagée dès 2022 par RIVAGE ; action 
portant sur le diagnostic (localisation, nature et accessibilité des épaves), les démarches de destitutions de propriété 
(collaboration avec la DML), l’évacuation vers un centre de traitement (demande de subvention à travers le fonds 
d’intervention maritime FIM) et la destruction/recyclage (à travers l’association APER qui prend en charge les frais). 
 
 

2. Conclusion 

Aucune autre remarque n’est formulée 
Madame FONBONNE remercie les participants de leur implication et clôture la séance en rappelant l’importance de 
poursuivre la concertation dans le cadre de ces deux démarches. 
Le syndicat RIVAGE Salses-Leucate, reste à la disposition de tous les participants pour tout renseignement 
complémentaire. 
La séance est levée. 
 
 
 
 

GOT Alain, 
Vice-Président du Syndicat RIVAGE 

Vice-Président de la CLE 
Président du COPIL Natura 2000 

 
 
 
 
 
 

 
 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 


